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通告番号 １ 

（ 質問者：仲 田 政 美 ）                （9月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 防災について 市民の命を守る防災、減災の観点から 

① 自主防災の組織を立ち上げ促進を図る上で各自治会に

おいて「出前防災講座」を積極的に行う考えはないか見

解を伺う。 

② 津波避難ビルの拡充を図るべきと考えるが見解を伺

う。 

③ Ｊアラートを使って設置施設や自治会で避難訓練の推

進を図る考えはないか見解を伺う。 

④ 災害時の飲み水確保について 

（ア）「災害対策用造水機」はプールや川などの水を簡単に

濾過し、「飲み水」を確保することができる装置のよ

うですが、各避難場所の学校や自治会防災用の資機

材として整備を図る考えはないか見解を伺う。 

（イ）災害時には、普段消火活動に使う消火栓から簡易な

蛇口の付いた仮設の給水装置を接続すれば水道水を

出すことができるようですが、地域によっては災害

用給水が届きづらい場所もあると考えられるが、消

火栓の活用について見解を伺う。 

⑤ 災害時用にマンホールを活用した洋式便座及びマンホ

ールトイレを覆うテントを備蓄する考えはないか見解を

伺う。 

⑥ 6 月に改正された災害対策基本法で市町村に義務付け

られた要援護者名簿の作成など、今後の取り組みを伺う。 

(２) 市民サービスの向

上について 

住民基本台帳カードについて 

① 直近の「住基カード」の発行件数を伺う。 

② 住基カードへ印鑑登録証（カード）を統合し、さらに

中央図書館利用カードも取り込んだカードの一本化を図

れないか見解を伺う。 

③ 本市で住民基本台帳カードを登録している市民を対象

に全国のコンビニで各種証明書（住民票の写し、印鑑証

明書、戸籍証明書、戸籍附票の写し、所得証明書、所得・

課税証明書）を取得できるようサービスの向上を図れな

いか見解を伺う。 

(３) 教育行政について ① 学校の防災対策の一環として救命胴衣兼用座布団を各

小・中学校のイスに備えつける考えはないか見解を伺う。 

② 座安方面から伊良波中学校への通学路として整備され

た農道より直接学校へ行けるよう階段設置の要望がある

が、見解を伺う。 
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(４) みなし控除の拡大

について 

非婚世帯の幼稚園保育料を寡婦控除適用の「みなし控除」

を図れないか見解を伺う。 

(５) 高齢者福祉につい

て 

高齢者が安心してくらせるよう「人感センサー」設置で

見守りシステム事業を行う考えはないか見解を伺う。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：德 元 次 人 ）                （9月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 観光振興について ① スーパーGT公道レース開催に向けて、本市の取り組

む窓口設置について伺う。 

② 市内観光スポットへＷｉ－Ｆｉ環境の必要性と整備計

画について伺う。 

③ 観光大使の必要性と今後の方針を伺う。 

④ NHKタワーをライトアップする考えはないか伺う。 

(２) 公共施設整備につ

いて 

① 陸上競技場改修計画の進捗について伺う。 

② 市内高架下の有効活用計画について伺う。 

③ 市民総合体育館へネーミングライツ設置の進捗状況を

伺う。 

(３) 保育環境について 認可外保育園への助成を拡充する考えはないか伺う。 

(４) 投票証明書につい

て 

那覇市が実施した「投票済証」発行について本市の見解

を伺う。 

(５) 福祉について 老人ホーム、デイケア施設に対して本市はどのような関

わり・支援を行っているのか伺う。 

(６) 防災について ① 民間との合同訓練を自衛隊に要請する考えはないか伺

う。 

② 被災状況の想定と対応シミュレーションを伺う。 

③ ハザードマップの活用法を伺う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：儀 間 盛 昭 ）                （9月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 上田小学校分離校建設については、懸案事項である「不

発弾対策」対応を、分離校開校前に全て解決すべきだと

求めてきた、その後の対応はどうか。 

② 教育委員会として、上田分離校は不発弾の不安が消え

て開校を迎える決意を示してほしいがどうか。 

③ 今期暑い時期の学校教室環境測定結果の公表と、評価

分析は。 

④ 児童の健康保持の観点で福祉部も③の測定結果を評価

分析すべきと思うが、どのように対処されるか伺う。 

⑤ クーラー設置状況と、今年度の取り組み状況はどうか。 

(２) 災害・防災・減災・

その対策について 

① これまで、低地帯である与根地域に住む、独居老人世

帯、老人世帯などいわゆる災害時避難弱者への対策を求

めてきたが、その後の取り組みはどうか。この地域には

災害時弱者の方が住める公営住宅が必要と考えるがどう

か。 

② お魚センター・公営住宅・医療福祉施設等、避難タワ

ーとしての位置付け可能な「複合施設」の実現が、この

地域で必要と思う。那覇市でも同様な取り組みがある。

前回の議会で豊見城での取り組みを求めたが、その後の

対応を伺いたい。 

③ 低地帯である田頭、瀬長地域でも、「高台の避難所」が

必要、これらの確保のために市の援助が必要だがどうか。 

(３) 瀬長島憩いの場整

備について 

① 温泉ホテルからの市有地賃借料を原資とする温泉ホテ

ル利用料軽減策を策定すべきだと考えるがどうか。 

② 入湯税の活用について。 

③ 字所有ビーチ部分の土地利用について。 

④ 野球場整備の取り組み状況について。 

(４) 信号機設置につい

て 

① 歩車分離信号機について、歩行者の安全確保の観点で

市内各交差点に、早期実施を求める。その後の対応を伺

いたい。 

② 国道 331号と座安地域市道１７号線交差点に歩行者用

信号機を求めたら「交通渋滞を招く箇所だ」との答弁が

されたがその根拠について。 

(５) 桁下利用について この間、市民のためのスポーツ施設整備を取り組むべき

だと求めてきました。これまでの答弁の到達は、市が示し

た様々な施設の計画について「自動車道の工事が続く、そ

の進捗をみながら検討する」としてきましたが前回の答弁

では、これまでの計画を後退させる姿勢と受け止めた。促

進すべきだと思う、どう対応されるか伺いたい。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：与那覇清雄 ）                （9月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) ユートピアハイツ

自治会内金良急傾斜地

崩壊危険区域の現状に

ついて 

ユートピアハイツ自治会内の急傾斜地が崩壊後、工事も

終了して 10 数年余となりますが、斜面の崩壊の進行はい

まだに止まらず進行しているのが現状です。ユートピア自

治会、名嘉山様含め 10 世帯の住民が日々崩壊の恐怖にさ

らされて生活をしております。個人の対応では住宅敷地内

の亀裂にブルーシートをかけて雨水がしみ込まないように

する程度のことしかできません。何卒早急に現場を調査、

ご確認いただきまして、個人で対応できること、自治体へ

の対応など、具体的にご指導賜れば幸甚に存じます。とい

うユートピアハイツ自治会からの訴えがありますが、当局

の見解を伺う。 

(２) 市長選、市議会議員

選挙の同日実施につい

て 

市議会議員選挙と市長選挙を同時に行うことができると

されている公職選挙法第 34 条の 2 の選挙の期日の特例で

は、議会議員の任期満了前 90 日以内に長の任期満了の日

がある場合に同時にすることができるとされております。

市長の任期が平成 26年 11月 7日～市議会議員の任期が平

成 27年 2月 27日と本市議会議員の任期満了日前 90日以

内に市長の任期満了日はありませんので、同時選挙を行う

ことはできないと思います。同時に行うことができる方法

といたしましては、市長の任期満了日前に合わせて市議会

が解散するか又は、議員の任期満了日前に合わせて市長が

退職の申し出をする以外は同時に選挙を行うことはできな

いと思います。そこで伺います。 

① 市長の任期満了日前に合わせて市議会が解散し、同日

選挙を実施すべきと考えるが、当局の見解を伺う。 

② 平成 22年 10月の市長選挙の際の実績額はどうか。平

成 23年 2月の市議会議員選挙の際の実績額はどうか。 

③ 同日選挙を実施することによって事務従事者の人件費

等の経費削減ができるものと思うが、当局の考えを伺う。 

(３) 業務の委託先建築

物の設計者を選定する

際に複数の者に目的物

に対する企画を提案し

てもらい、その中から優

れた提案を行った者を

選定するプロポーザル

方式による契約につい

て 

① 概要について伺う。 

② 選定する構成メンバーについて伺う。 

③ 選定方法の基準について伺う。 

④ 市職員への研修について伺う。 

⑤ 審査会の内容について伺う。 

⑥ 実績について伺う。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）               （9月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について 沖縄県内における沖縄駐留米軍との協力関係を活かし

た、市内児童・生徒対象の米軍基地内ホストファミリーと

の異文化交流事業や基地内ホームステイの取り組みをする

計画はないか伺う。 

(２) 墓地建設について ① 平成 25年 2月末策定予定の「豊見城市墓地基本計画」

の進捗状況について伺う。 

② 本市の近年における新規（個人・門中・合同墓地）墓

地建設数について伺う。 

③ 本市への合同墓地新規建設について参入予定があるの

か、経営主体となる宗教法人、自治体、財団法人別の数

と、対応状況を伺う。 

(３) リサイクルセンタ

ーについて 

浦添市リサイクルプラザで行われている環境学習講座・

市民からの不用品受入と展示及び提供（衣類・本・台所用

品・おもちゃ・家具等）食器の無料貸し出し、リユース家

具・自転車の展示と抽選販売など、市民生活に密着したリ

サイクルセンターを本市に設置する計画はないか伺う。 

(４) 最終処分場につい

て 

先日、平成 25 年 8 月に行われた「豊見城市協働のまち

づくり懇談会」において説明のあったサザン協の最終処分

場輪番制の協定書について、市民からは「くじ引きではな

く積極的に誘致すべきでは。」との声がありましたが、本市

としての見解を伺う。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：瀬 長  宏 ）                （9月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 待機児童数の増加

問題について 
① 現在の待機児童数及び入所待ち数について伺う。 

② 認証保育園（仮称）についての考え方及び認可園との

違いを伺う。 

③ 前の計画で、入所申込み児童数の見込みに大きな差が

生じた原因は何か。今回どのような修正を行ったのか。 

④ 過去5年間で、新たな認可園を建設しなかったのは何故

か。 

⑤ 賃貸物件による分園の取り組み状況について伺う。 

⑥ 国は、小規模保育事業については、保育士資格者を半

数以上いたら認可園とする基準緩和を決めているが、今

後の保育士確保や安全面、質の低下等、どのような影響

が考えられるのか。 

(２) 生活保護について ① 保護費の基準が最大10％と言われる過酷な引き下げが

強行されましたが、今回と2015年4月に最も大きな減額

となる世帯の年額と世帯構成について伺う。 

② 就学援助・地方税非課税の基準及び介護保険料や利用

料の減免基準への影響はどうなっているか。 

③ 級地見直しを実現できない理由は何か。 

(３) 環境行政について ① 最終処分場建設における地域の振興費については、ど

のような協議がされているか。いつまでに決定する考え

か伺う。 

② 平成12年に本市で議決されたゴミ搬入割りが導入され

ていたら、本市の負担金の差額は各年度いくらの減額に

なっていたのか。（各年度のゴミ搬入量で試算を） 

(４) 市民の所得向上対

策について 
① 直近の市民平均所得及び県平均はどうなっているか。 

② 市民の所得向上のための具体的な取り組みについて伺

う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：大 田 正 樹 ）                （9月 17日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 隣の楽園（瀬長島）

について 

① 「瀬長島観光拠点整備計画」実施計画上は、H24～H28

の 5ヵ年計画となり、一括交付金を財源とし極力前倒し

を図りながら整備予定となっていたが、外周道路整備は

一括交付金が該当しないと聞いた。全体整備に遅れが生

じないか伺う。 

② 本市は今年度、球場整備、西海岸テラスゾーンの工事

に着手する。また民間開発ではあるが来春開業予定の「瀬

長島ウミカジテラス」の開発も始まると記者発表もあっ

た。更には那覇空港第二滑走路増設工事も始まる。工事

車両の増加により具体的にどのような問題があるか、現

在考えられている全ての課題を伺う。また、対応策もあ

れば伺う。 

③ 空の駅はプロポーザルにより次期利用者を決定したと

思うが、誰が何をし、何時から幾らで貸すのかを詳しく

伺う。 

(２) 上田小学校・豊見城

中学校の改築について 

① 中心市街地活性化計画検討調査業務にて報告された両

学校の敷地面積縮小（案）、県道 68号線側をセットバッ

ク（案）等があったが、その後、振興開発課と教育委員

会では、どのような議論がされ、どの方向性（考え）を

持っているのか内容を伺う。 

② 上田小学校の建替え時期、豊見城中学校の建替え時期

を伺う。 

(３) 豊見城城址跡地利

用構想について 

① 空手道会館の進捗状況を伺う。 

② 沖縄県工芸会館誘致の進捗状況を伺う。 

(４) 保育料の滞納につ

いて 

① 認可保育園園長会にて、全 14 園にて保育料滞納者が

いると聞いた。H22、H23、H24年の滞納状況（金額・

人数・在籍の有無）を伺う。 

② 急激に増えた原因は何か伺う。 

③ 対応策を考えているか伺う。 

④ 滞納が出てからの対応策ではなく、滞納者が出ないよ

うな策を講じられないか伺う。 

(５) 市内事業者育成に

ついて 

商業・農業・漁業・工業・観光を絡めた豊見城市の産業

まつりを開催する考えはないか伺う。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：大 城 吉 徳 ）               （9月 17日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 農業振興策につい

て 

豊見城市いきいき野菜生産支援事業を一括交付金が交付

される間ニーズがあれば毎年度実施してもらいたいとの要

望があるが、今後の見通しについて見解を伺う。 

(２) いこいの場づくり

について 

饒波川の県管理道路の法面を除草し、雑木、雑草が繁茂

しない対策をとるよう県に要請してもらいたいが見解を伺

う。 

(３) 砂ぼこり対策につ

いて 

豊見城小学校グラウンドからの砂ぼこり被害があるよう

だが、当局の対策について伺う。 

(４) 橋改修について 字伊良波地内を通る市道 424号線にかかる橋の橋脚を撤

去し、大雨時でも水の流れがよくなるようにしてもらいた

いが、当局の見解を伺う。これについては伊良波小・中学

校建築時に字伊良波自治会とも協定書が交わされていると

のことだが、見解を伺う。 

(５) 信号機設置につい

て 

市道 32号線から市道 40号線に通ずる三叉路に信号機を

設置すべきだとの要望がある。関係機関に要請してもらい

たいが、見解を伺う。 

(６) 健康・長寿のまちづ

くりについて 

① 本市の過去 3年間の平均寿命（男・女）は何歳か。ま

た県内市町村の中で何番目か男女それぞれを伺う。 

② 今後県の「健康・長寿おきなわ」の復活に向けての推

進本部の発足に合わせて本市としてどのような社会環境

整備が考えられるか。あるいは今後どのように検討して

いく予定なのか伺う。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：金 城 吉 夫 ）                （9月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 地域教育懇談会の参加促進等について 

（ア）開催周知の徹底を図り参加者を募る目的で広報「と

みぐすく」での呼びかけをする考えはないか。 

（イ）市内在住役所職員の参加を促すことについて見解を

伺う。 

（ウ）どのような課題が提起されたか。主なもの 3点ほど

伺う。 

（エ）中学校区ごとに、参加者数・課題や成果等の報告を

広報掲載の予定について伺う。 

② 本年度実施の全国学力テストの結果について次のこと

を伺う。 

（ア）本市の県下での順位を伺う。 

（イ）姉妹都市土佐清水市との比較は可能か。どのような

相違があるか内容を伺う。 

(２) 環境行政について ① 本市のごみ処理基本方針は、第 4次総合計画で 3Ｒの

促進とある。しかし、サザン協（南部地区 6市町）にお

いて 5月 7月の理事会で 4Ｒを推進するとしている。沖

縄県・環境省の推進する 3Ｒで良いのではないか。サザ

ン協における策定経過とその整合性を伺う。 

② 本市は、3Ｒの推進でもってごみ減量化に向けるべき

と考えます。見解を伺う。 

③ 指定ごみ袋のＵパック型の採用について見解を伺う。 

④ 指定ごみ袋の料金の地区内統一価格の取組みについて

見解を伺う。 

⑤ 事業系ごみ調査結果の内容を伺う。 

⑥ 放置自動車について、平成 24年度の処理実績と今年

度の放置の現況及び処理予定を伺う。 

⑦ 豚舎からの悪臭は依然として改善されていないと思わ

れます。臭気側定結果と指導の実績及び農家の対応のあ

り方を伺う。 

⑧ 瀬長島ビーチ利用者向けにごみ持ち帰りを促す啓発塔

を設置したらどうか。見解を伺う。 

(３) 道路行政について ① 市道の植栽枡中間木及び雑草抑制の目的で、ミニサン

ダンカ、ミニムラサキオモト等の採用を検討できないか

見解を伺う。 

② 市道のガードパイプの更新予定を伺う。 

③ 沖縄総合事務局所管業務から市は次の情報を把握して

いるか。2点について伺う。 

（ア）下り線トンネルの供用開始は何時ごろか。 

（イ）那覇空港自動車道(南風原南⇔名嘉地)の耐震化工事

の実施について 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：比 嘉 秀 雄 ）                （9月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊見城城址跡地の

土地利用基本計画につ

いて 

本基本計画は、平成 24 年度に策定された豊見城城址跡

地利用構想がベースになると認識しております。このこと

を踏まえ、以下のことについて伺う。 

① 空手道会館の整備計画について。 

② 工芸会館建設計画の進展状況並びに誘致の見通しにつ

いて。 

③ 基本計画策定の委託内容及びスケジュールについて。 

④ 豊見城城址について 

（ア）遺構並びにこれまでの調査状況について。 

（イ）歴史・文化的価値について。 

(２) 西海岸地区整備基

本構想の実現に向けた

取り組みについて 

① 市道 286号線延伸道路の整備について 

西海岸地域を取り巻く内外の環境は大きく進展してお

り、西海岸地域の根幹をなし、振興の要となる市道 286

号線延伸道路については、その整備実現に向け強力に取

り組む時期にあります。 

これらのことを踏まえ、市道 286号線延伸道路の整備実

現に向けた取り組み・方策等について、市長に伺う。 

② 西海岸地区の地区整備について 

（ア）企業立地誘導の取り組みについて 

国際物流拠点産業集積地域指定の取り組みの現状並び

に企業立地誘導に向けた取り組みについ伺う。 

（イ）土地利用の見直しについて 

与根地区における土地利用の見直し並びに基本構想が

示す地区計画について伺う。 

(３) 防災行政について ① 豊見城市地域防災計画の見直しについて 

今回の見直しのポイント及び主な改正内容について伺

う。 

② 防災無線システムの整備について 

現在の進捗状況及び運用開始について伺う。 

③ 防災訓練について 

豊見城市地域防災計画の見直しがなされ、防災無線シス

テムも近々整備運用されます。これを機に、これらを踏

まえた防災訓練を実施する考えはないか伺う。 

(４) 農業の振興につい

て 

① 農家経営の現状について伺う。 

② 農業の担い手の育成・確保について 

（ア）施策及び取り組みについて伺う。 

（イ）新規就農者一貫支援事業について、実施予定の事業

内容及び取り組み状況を伺う。 

（ウ）青年就農給付金の活用状況を伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：山 川  仁 ）               （9月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 平和行政と学習に

ついて 

戦後 68 年が過ぎてもなお県内及び本市においても、去

る大戦の悲惨な足跡が残されております。私たちが、これ

からも沖縄戦を風化させることなく次代に伝えていく責務

があります。その一つとして、私は兄と弟で祖父の「沖縄

戦記」を電子書籍として出版を致しました。行政としても

大きな役割があると思うが以下の件について伺う。 

① 平和行政の一環として、これまでどのような取り組み

を行ってきたのか伺う。 

② 本市の戦争関連の遺跡（遺構）数を伺う。 

③ 観光協会や文化協会と連携し戦跡マップ等ガイド本を

作成し、市民・県民に分かりやすい方法で活用してもら

い、今後、本市の平和学習等に繋げる考えはないか伺う。 

(２) 市陸上競技場等の

条例改正（使用料）の見

直しについて 

市陸上競技場の使用料金は昭和 56 年 9 月にオープンし

たときのそのままの状況でやっています。今後、他市町村

の利用状況、それから陸上競技場の市外、市内からの利用

状況等も調査をしながら料金の見直しは検討する。と平成

25年 3月議会で当局は答弁されています。例として、本市

陸上競技場を 9時から 17時まで使用する団体は、市民は 1

万 4千円。市外者は７万円。と他市に比べてもかなり高い

使用料が発生する。この例も踏まえ以下の件を伺う。 

① 他市町村の利用状況や使用料金等の調査結果を伺う。 

② 本市陸上競技場の市内、市外からの利用状況を伺う。 

③ 市陸上競技場の条例改正等（使用料）の見直しについ

ての当局の見解を伺う。 

(３) 防災訓練等につい

て 

防火情報システム等の活用も含めまして、市単独での避

難訓練の開催を検討していきたいと考えております。と平

成 24 年 9 月議会で答弁されておりますが、以下の件を伺

う。 

① 市独自の避難訓練とは、どれくらいの規模で、どのよ

うな避難訓練を想定し、いつ行なうのか伺う。 

② 避難訓練後の評価や改善点などは、いつまでに整理し

市民に対して周知していくのか伺う。 

③ 豊崎美ら SUNビーチや豊崎周辺の商業・工業施設で

は、避難訓練を実施しているのか伺う。 

④ 自主防災組織の年度毎の設置目標を伺う。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）               （9月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子育て支援の充実

について 

① 学童クラブ支援策について 

（ア）家賃補助（那覇市、浦添市、南風原町などで実施）

母子父子世帯の保育料負担軽減の支援（浦添市など

で実施）など、これらの実施を求める。また、併せ

て上記の自治体の独自支援事業を行う理由及び昨

年度の実績額を伺う。 

（イ）「母子父子含めた、保育料の負担軽減」は、学童ク

ラブにのみ負担させ、市独自の財政対応は行わない

のか伺う。 

② 放課後児童クラブの設置及び管理に関する条例の一

部改正案について。 

（ア）保育料規定の根拠、他の自治体でも規定しているの

か。 

（イ）規定に伴う学童クラブ運営への影響を伺う。 

（ウ）市内学童クラブ全体に適用する考えなのか伺う。 

③ 豊崎小学校内の学童保育施設整備の取り組みを伺う。 

④ 「子ども議会」開催の意義を先の議会答弁であった。

過去の実績の評価及び、実施前提の検討を行うのか。イ

ベント的な節目でなければ意義が無いという認識か伺

う。 

(２) 南斎場建設につい

て 

この間の予算執行状況など伺う。 

① 今年度の事業計画と予算の執行状況を伺う。 

（ア）今年度の事業計画内容と執行状況を伺う。土地購入

及び補償費などは、契約合意に達したのか伺う。用

地購入費総額、平均坪単価、立木補償に関し、総額、

総本数、最高額、最低額を伺う。「補償価格の積算根

拠の情報は非開示」との法的根拠、「最高裁判例」と

南斎場の事業との関係性を伺う。 

（イ）火葬場建設工事の進捗状況、予定通り進んでいるか

伺う。 

② 造成工事について 

（ア）擁壁の決壊について、調査結果を伺う。 

（イ）設計変更と決壊の関係を伺う。 

（ウ）設計ミスか施工ミスか、責任の所在と、今後の対応

を伺う。 

（エ）新たな工事費負担金の増額金の総額、その理由、内

訳を伺う。 

③ 振興費総額及び算定根拠は市道３路線への対応費であ

ることに間違いないか伺う。 

④「公益社」及び「葬礼会」と、火葬場完成後の関わりに

ついての協議状況を伺う。 
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 ⑤ 市長に以下のことを伺う。 

（ア）先の議会で「振興費の活用は本市の施策推進に幅広

く活用できる、近隣住民の要求についても、一般財

源に相当する対応は可能である。地域からの要求は

道路整備だ」との答弁の説明を求める。 

（イ）今年度の南部広域からの振興費は、周辺地域住民の

ため、どの事業に使う計画か伺う。 

（ウ）新たな財政負担発生の協議、精査について伺う。 

(３) 地域環境整備求め

る 

① 真玉橋地域では、公園整備を望む声が強い。小学校校

区毎の一人当たり面積はどうなっているか。真嘉部地域

における公園整備計画を伺う。 

② 根差部児童公園、ニュータウン第 2公園の遊具整備の

取り組みを伺う。 

③ 豊見城ニュータウン地内の擁壁亀裂対策工事の協議状

況を伺う。 

④ 真玉橋団地の急傾斜地崩壊対策事業の取り組み状況を

伺う。 

(４) 防災減災の街づく

り推進 

① 9 月 4 日実施の津波避難訓練の実施状況とアンケート

結果を伺う。 

② 自主防災組織づくりの取り組みを伺う。 

③ 防災減災の啓発に向け、今年度の計画を伺う。 

④ 自治会集会所単位での講演や非常用備蓄の経験交流な

ど企画することは有意義と思うがどうか伺う 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：外 間  剛 ）                （9月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 待機児童解消策に

ついて 

① 賃貸物件方式及び緊急整備事業における分園のメリッ

ト、デメリットについて伺う。 

② 厚生労働省が掲げる「加速化プラン」について、どの

ようなメニューがあり、どのメニューを申請したか伺う。 

(２) MICE 新規施設の

誘致について 

県が計画しております 2万人規模を想定した大型催事施

設について次の点を伺う。 

① 施設誘致に向けた積極的な取り組みを考えているのか

伺う。 

② 誘致後に想定されるメリット、デメリットを伺う。 

(３) 豊崎海浜公園指定

管理者について 

① 変更後の指定管理者構成員名を伺う。 

② 構成員の期間途中の変更に問題はないか、また、構成

員の変更理由は何か伺う。 

③ 指定管理に応募する団体・法人等の適正調査を行って

いるか伺う。 

(４) シーサイドレース

(仮称)誘致開催について 

① 進捗状況について伺う。 

② 市長が国家公安委員長とお会いした理由およびその内

容、また、どなたと同行されたか伺う。 

(５) 遊技場進出につい

て 

① 進出を希望している遊技場は何社あるのか、また、本

市はいつごろから把握していたのか伺う。 

② 遊技場を予定している箇所は開業可能な地域なのか伺

う。 

③ 豊崎地区における遊技場の進出計画について、本市の

考えを伺う。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）               （9月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 待機児童解消につ

いて 

① 認可保育園の今後の待機児童解消受け入れ計画につい

て市の対応策を伺う。 

② 保育行政への企業参入について、市の対応を伺う。 

③ 保育士への助成措置と、認可外・自治会幼児園への助

成について。 

(２) 教育行政について ① 幼稚園預かり保育の土曜日実施について。 

② 豊見城小学校に学童保育の実施について。 

③ 体罰・いじめゼロ宣言について。 

④ 学校における混合名簿の実施を人権の問題として取り

組むことについて。 

(３) 国民健康保険事業

について 

① 国保税の負担軽減策について。 

② 滞納者への延滞金加算の見直しについて。 

③ 短期証の改善について。 

④ 予防医療・健康づくりの強化について。 

(４) 男女共同参画につ

いて 

① 市民に見える参画事業の実施について。女性団体連絡

協議会との連携について伺う。 

② 家庭・地域・行政・企業の中でおこなう共同参画の促

進について。 

(５) 交通安全対策につ

いて 

① 市道 46 号線と市道 130 号線との交差点に優先路面表

示を。 

② 県道 7号線ウイングシティから公民館入口の間の歩道

に 20 メートルほどの亀裂あり、県へ補修の要請を求め

る。 

③ 旧県道 7号線平良給油所隣で土手崩れが起こっている

が、県へ要請を求めているのか伺う。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：佐 事 安 夫 ）                （9月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 文化財保護につい

て 

① 豊見城グスクの復元・保全と、観光開発を目的として、

「豊見城城址文化観光資源活用検討委員会」が発足し、

「空手道会館・交流・活用ゾーン」「グスク保全ゾーン」

に分けて行うとして報告された。グスクの保存や発掘に

ついては、これまで、地権者の同意を得られれば、発掘

調査をし、修復をしたいと答弁してきた。 

（ア）検討委員会の進捗状況について伺う。 

（イ）空手道会館の誘致が決定されたことで、グスクの保

全・発掘調査について、地権者の同意を得ることが

できたと考えていいのか。 

（ウ）「グスク保全ゾーン」の具体的な構想について伺う。 

（エ）グスクの保全・発掘は、教育委員会、文化財保護審

議会が関わると思うが、教育委員会、文化財保護審

議会はどう考えているのか伺う。 

② 戦争遺跡の保護・保存計画について伺う。 

（ア）豊見城城址内にある旧陸軍病院壕跡地の保存・活用

は、「地権者の同意が得られれば、調査後に戦争遺跡

として、保存、保護、活用に努めたい」と今までの

答弁だったが、今後の考えは。 

（イ）サバキナ壕の進捗について伺う。 

③ 長嶺、平良、保栄茂グスクは、「地権者の協力を得なが

ら保存に努めていきたい」との答弁だが、なんらかの手

立てが必要である。現在の状況は、何もせず、放置され

ており、市指定を考慮にいれて、保存の手立てをする考

えについて伺う。 

④ 高安のガン豪まつりが昨年行われたが、位置づけにつ

いてと市指定についての考えを伺う。 

⑤ 文化財説明盤が 5カ所設置されたが、成果と追加の状

況について伺う。 

(２ ) 住宅開発地の公

園・道路について 

① 住宅開発地の公園用地の市移管について 

（ア）これまで数回にわたって質問をしてきた。進展につ

いて伺う。 

（イ）現在の公園は何カ所で、場所はどこなのか伺う。 

これまでの議会の答弁で、「公園としての機能がな

い、維持管理されていない」とのことだが、住民と

話し合いはしたのか。 

（ウ）地主との話し合いはどう進んでいるのか、箇所ごと

に伺う。 

（エ）住民にとっては大事な公園、速やかに市に移管させ

る対策を誰がとるのか、市長はどんな関わりをして

いるのか伺う。 

（オ）一括交付金を活用しての購入はできないのか。 
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 ② 住宅開発地の道路の市移管について伺う。 

(３) 住宅リフォーム助

成制度について 

沖縄県は平成 25年度予算において、「住宅リフォーム助

成」事業予算を計上した。しかし、各市町村自治体が実施

する市町村に限って支援するとしている。 

① 豊見城市において、この事業を取り入れる考えはない

か伺う。 

② 全国各地で実施されている。県内も含めての動きはど

うなのか伺う。 

(４) 道路整備について ① 市道 114号線（字嘉数）は未供用道路となっており、

整備された場所もあるが、一部は未整備であり、集落内

の生活道路よりも悪く、側溝さえもない場所が多く、し

かし、交通量の多い市道である。最近、一部の区間が整

備されて安心している。 

（ア）整備する計画について伺う。 

（イ）嘉数公民館から辻西に抜ける交差点の整備は必要だ

が、計画について伺う。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：宜 保 安 孝 ）                （9月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 上田西後原地域の

新たな街づくりについ

て 

東風平・豊見城線の開通や豊見城中央病院の移転を踏ま

え、現豚舎及び民間駐車場付近は新たな豊見城の街づくり

にとって可能性の高い場所になるだろうと考えるが、庁舎

移転及び消防本部の老朽化に伴う新築、移転を含めた地区

計画を立てる考えはないか伺う。 

(２) 広報とみぐすくに

ついて 

① 発行の目的を伺う。 

② 紙面構成の移り変わりの経過を伺う。 

③ 発行部数を伺う。 

④ ページ数を増やす予定はないか伺う。 

⑤ 市民の関心の高い情報の提供や見やすい紙面構成づく

りを研究する等を取り組むことで、更に市民に喜ばれる

内容になると考えるが見解を伺う。 

⑥ 各種イベントの告知や、同期会、生年祝の案内等を掲

載する等、多様なニーズに応えられる「交流スペース（仮

称）」を設けることで老若男女が関心を高め、便利で楽し

く“読みたくなる”紙面づくりになると考えるが見解を伺

う。 

(３) 学力向上対策につ

いて 

対米請求権地域振興事業助成を利用し、土曜日の午前中、

字の公民館を活用した学習塾を実施の自治体がある。本市

としても子育て支援、学力向上、人材育成の観点から、市

内の大学生等を講師にするなどし、地域をあげて学力向上

対策に取り組む考えはないか伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：赤 嶺 一 富 ）                （9月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 南斎場建設につい

て 

① 南部の広域的火葬場については、平成 5年から本島南

部の市町村で調査・研究がなされ、平成 21 年度に南部広

域市町村圏事務組合に豊見城市、糸満市、南城市、南風原

町、八重瀬町、与那原町の 3市 3町で構成する南斎場建設

課を設置し南斎場建設がスタートした。以下のことについ

て伺う。 

（ア）施設の概要について伺う。 

（イ）施設の機能について伺う。 

（ウ）施設の供用開始時期について伺う。 

（エ）火葬の価格設定について伺う。 

(２) 道路行政について 金良地域より強い要望のある、市道 40 号線（金良交差

点から桜ケ丘ハイツ）まえの落葉している街路樹及び電線

と接触してトラブルのある街路樹をせん定すべきだが見解

を伺う。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：照 屋  勝 ）                （9月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 青少年国際交流事

業について 

① 今回のハワイ派遣について以下伺う。 

（ア）成果と今後の方向性、継続性をどう考えるか。 

（イ）報告書作成、報告会をやる考えはあるか。 

② 過去の青少年国際交流事業（台湾、ハワイ、県内在住

米国人子弟）について以下伺う。 

（ア）報告書は保管されているか。 

（イ）報告書を活用したことはあるか。 

(２) 市長の選挙公約に

ついて 

① 二期目の選挙まであと１年となった。全体としての達

成率をどう見ているか。 

② 公約を実現させるために通常の行政事務との調整や財

源確保、進捗状況をチェックする者、所謂、政策調整監

的役割を担うのは誰か。 

③ 本市特選品のアジア市場への販路拡大策の突破口とし

て市長、議長、商工会長、3者連名で台湾新竹市長に具体

案を要請する考えはないか。 

(３) 上田小分離校建設

について 

土ぼこり対策の現状を伺う。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：亀 谷 守 之 ）                （9月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 我那覇後原問題に

ついて 

① 我那覇後原地区の宅地について、固定資産税の課税面

積はどのようにして確定したのか伺う。 

② 我那覇後原地区で、住所が那覇市になっている 5世帯

について、次のことを伺う。 

（ア）住民税は那覇市、固定資産税は豊見城市に納税する

という異常な形態に対する当市の見解を伺う。 

（イ）当市は、この 5世帯と豊見城市への住所変更に関す

る協議を行ったことはあるか。あれば、最初に協議

を行った年度とその後の協議回数を伺う。 

（ウ）当市は、平成 22 年度にこの 5 世帯の帰属に関する

見解を那覇市に回答しているが、その後の進捗状況

について伺う。 

（エ）那覇市では、この 5世帯を引き続き那覇市民として

受け入れる動きもあるが、当市の見解を伺う。 

（オ）当該 5世帯の住民は当市への編入に反対しているが

これに対する当局の見解を伺う。 

(２) 道路行政について  農道 153号線沿いの側溝は、途中の何カ所かで土砂等が

積もってその機能が阻害されている。浚渫などの計画はあ

るか伺う。 
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通告番号 ２０ 

（ 質問者：赤 嶺 吉 信 ）                （9月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 市道 10号線の道路改修計画について伺う。 

② 市道 10号線のガードレールの改修計画について伺う。 

(２) 保安林について  与根から翁長に至る保安林で、市道 257号線関連で解除

される保安林以外の保安林について、遊歩道整備や公共事

業を導入して指定を解除する考えはないか伺う。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：赤 嶺 勝 正 ）                （9月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について 全国学力テストにおいて沖縄県は全国最下位となった。

これまで本市教育委員会や学校現場において学力向上を目

指してきていると思います。そこで次の点について伺う。 

① 本市の小・中学校における学力テストの結果はどのよ

うになっているのか伺う。 

② これまでの学力向上対策の成果と課題について伺う。 

③ 今回の結果を踏まえた、今後の学力向上対策はあるか

伺う。 

(２) 道路行政について ① 市道 257号線の進捗状況について伺う。 

② 市道 49号線の路面水対策と路面舗装について伺う。 

③ 市道 225号線（6月議会で答弁）の安全対策と道路幅

員拡大についてその後の進捗状況を伺う。 
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通告番号 ２２ 

（ 質問者：當 銘 保 之 ）                （9月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について ① 子どもが活きる学びと文化のまちづくりの中の施策に

ついて以下の事を伺う。 

（ア）幼稚園教育については、幼児期にふさわしい園生活

をとおして基本的な生活習慣や健康・体力の育成、

自主・自立の精神及び規範意識の育成に努めるとの

ことでありますが、現時点における取り組み、推進

状況を伺う。 

（イ）教育施設整備については、上田幼稚園分離新設の推

進に向けて幼稚園園舎建設工事に取り組むとのこと

でありますが、その後の進捗状況を伺う。 

（ウ）一括交付金を活用した小１・中３教室（伊良波小・

とよみ小）へのクーラー設置事業を実施するととも

に長寿命化対策事業として、伊良波小学校、伊良波

中学校校舎の外壁塗装及び防水工事に着手するとい

うことでありますが、その後の進捗状況と成果を示

してもらいたい。 

（エ）学校給食については、安全・安心な食材の確保に努

めるとともに、地元の野菜を多く活用する取り組み

を継続実施し、地産地消を推進するとのことであり

ますが、その後の具体的な取り組みと進捗状況と成

果を示してもらいたい。 

② 地域文化の振興についての施策の中で、歴史的・文化

的資源の保全・継承について、平成 24 年度からの継続

事業である保栄茂古島遺跡等の調査結果を踏まえた上

で、確認調査事業に取り組んでいくとのことであります

が、その後の具体的な取り組み進捗状況を示してもらい

たい。 

③ 共助でつくる健康文化と福祉のまちづくりの項目の中

で、がん検診事業については、子宮頸がん無料クーポン

券検診、乳がん無料クーポン券検診を引き続き実施する

とともに、新たに大腸がん無料クーポン券推進事業を追

加し、他のがん検診事業と併せてがん予防対策に取り組

むとのことでありますが、その後の具体的な進捗状況を

伺う。 

④ 福祉の充実の項目の中で、高齢者及び障害者の虐待防

止を目的に豊見城市高齢者等虐待防止ネットワーク協議

会を設置し、早期発見・早期対応に向けた体制づくりを

図り、施策を展開するとのことでありますが、現在まで

の推進状況を示してもらいたい。 
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 ⑤ 生活保護と自立支援について、生活困窮者等が直面す

る障壁や困難に対して制度的な支援施策を踏まえたセー

フティネットの構築を図るとともに生活保護受給者に対

しては、自立支援プログラムに基づき、就労をはじめ社

会生活及び日常生活の自立支援を効果的に行うというこ

とになっておりますが、現時点における推進、取り組み

状況を伺う。 

⑥ 地域特性を生かした産業創造のまちづくりの項目の中

で、認定農業者に対する利子助成補助金や各種補助金等

を活用し、農業経営の安定化支援を図りながら優良農地

の確保及びその保全と有効利用の観点から、耕作放棄地

の解消に取り組むとのことでありますが、現在までの取

り組み、推進状況を具体的に示してもらいたい。 

(２) 農業行政について ① 農道 70号、農道 73号（保栄茂地内）の維持管理が不

十分であるため、道路利用に非常に支障をきたしている

状況になっております。なお、この件については平成 24

年 9月議会でも一般質問をし促進をいたしたところであ

りますが、未だに道路補修、舗装、除草等が実施されず

に放置されている状況であります。農道を管理しなけれ

ばならない立場から、いつまでに維持補修を実施する考

えか、明確に答えてもらいたい。 

② 円安の進行により、畜産用配合飼料が高騰し県内畜産

農家の経営が危機的状況に陥っているとのマスコミ報道

がありますが、本市の畜産農家も例外ではなく、経営が

非常に厳しい状況と考えます。本市としても本市畜産農

家への可能な限りの助成策を検討すべきであると考えま

すが、今後の具体的な対応策を示してもらいたい。 

(３) 福祉行政について ① 待機児童解消対策に関し、以下のことについて伺う。 

（ア）本市の平成 22年度から平成 25年 4月 1日現在の待

機児童数と待機児童解消の成果を年度別に示しても

らいたい。 

（イ）本市の認可外保育園の数、在籍園児は何名になるの

か、平成 22年度から平成 25年度までの実績数を示

してもらいたい。 

（ウ）宜保市長の任期中に待機児童数をゼロにするとの市

民への公約実現の可否について明確に答えていただ

きたい。 

（エ）認可外保育園、自治会幼児園への助成、支援拡充を

さらに強化、実施すべきと思いますが、目途と対応

策を示していただきたい。 
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 ② 子どもの貧困率について厚生労働省の調べでは 7人に

1 人が貧困状態に置かれており、先進国の中でも高いと

のことである。本市の状況はどのようになっているので

しょうか。本市は成長力ランキングで常にトップクラス

を維持しているとの発表でありますが、本市の子どもの

貧困率の推移を平成 21年度から平成 25年度までについ

て示してもらいたい。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

① 信号機の早期設置とすべり止め舗装工事の早期実施に

ついてつぎのことを伺う。 

（ア）市道 23号線と市道 19号線の交差点部分への信号機

の早期設置については、これまでも再三指摘をし、

要請しているところであるが、一向に設置の取り組

みが進展していない。いったい設置の時期はいつに

なるのか、具体的な対応方針を示してもらいたい。 

（イ）市道 23号線と市道 19号線の急勾配部分のすべり止

め、カラー舗装を早期に実施し、交通死亡事故の未

然防止を早急に図る必要があると考えるが、事業実

施の時期を示してもらいたい。 

 



 


